

# LA SUSTAINABLE FIBRE ALLIANCE PARA LA PROTECCIÓN DE LOS PASTORES y DEL MEDIO AMBIENTE EN LA INDUSTRIA DE LA CACHEMIRA

## La Sustainable Fibre Alliance (SFA)

es una organización sin fines de lucro que cuenta con estándares y miembros. Representa una alianza global de actores de la cadena de suministro, partes interesadas y expertos de la industria con la misión de garantizar la viabilidad a largo plazo del sector de la cachemira.

A través de su trabajo, la SFA tiene como objetivo minimizar el impacto ambiental de la cachemira, proteger los medios de vida y garantizar altos estándares de bienestar animal. La SFA trabaja con toda la cadena de suministro, conectando a los ganaderos con las marcas y los minoristas de la industria de la moda global.

En los últimos nueve años, la SFA ha pasado de ser un concepto a convertirse en la primera organización global del mundo dedicada a la sostenibilidad de la cachemira, con un programa de formación y certificación capaz de llegar a más de 160.000 pastores de Mongolia y China. Los fundadores de la Alianza crecieron en los campamentos de Mongolia y vieron de primera mano cómo el cambio climático y el pastoreo excesivo afectaban a la tierra. Los peces de los ríos se estaban secando, las comidas escaseaban y las familias que alguna vez prosperaron en esta zona recurrieron entre sí en busca de apoyo. La Sustainable Fiber Alliance se creó en 2015 a partir de su deseo de encontrar una solución duradera y escalable, basada en el mercado y para proteger la cultura ganadera y pastoral de Mongolia para las generaciones futuras.

La SFA cuenta con el apoyo de un número cada vez mayor de miembros, más de 60 empresas de la cadena de suministro que se han comprometido a ayudar a transformar el sector mundial de la cachemira. La membresía de la SFA permite a las empresas tomar medidas decisivas para garantizar un futuro más sostenible para la cachemira y, al mismo tiempo, demostrar a los compradores que realizan un abastecimiento responsable.

La SFA tiene oficinas en el Reino Unido y en Ulaanbaatar, en Mongolia, y una asociación con el Comité de Cooperación Internacional para el Bienestar Animal (ICCAW) en China. La SFA tiene más de 60 miembros de 13 países de todo el mundo, entre ellos comerciantes, procesadores, hilanderos, proveedores, fabricantes, marcas y minoristas. SFA tiene más de 60 miembros de 13 países de todo el mundo, entre ellos comerciantes, procesadores, hilanderos, proveedores, fabricantes, marcas y minoristas.

[El equipo de la SFA está trabajando para crear un sistema integral de certificación de calidad basado en el Estándar de Cachemira de la SFA](#), que define las mejores prácticas para la



producción responsable de cachemira. El estándar, centrado en los pastores, aborda los problemas de sostenibilidad más urgentes asociados con la producción de fibra cruda y describe los resultados que se lograrán con la adopción del estándar.

El Estándar de Cachemira de la SFA se introdujo por primera vez en enero de 2023 tras una revisión exhaustiva y una consulta con múltiples partes interesadas a lo largo de 2022. Esta revisión incluyó la reestructuración e integración de los tres códigos de prácticas a nivel de pastoreo de la SFA: los Códigos de Prácticas de Administración de Pastizales y de Ganadería, que han estado en funcionamiento en Mongolia desde 2017 y 2019 respectivamente, y el Código de Prácticas de Bienestar de las Cabras de Cachemira de la SFA x ICCAW, que ha estado en funcionamiento en China desde 2020.

Debido al período de consulta extendido, las organizaciones de pastores continuarán operando según los códigos de prácticas actuales a nivel de pastores de la SFA, el Código de prácticas de administración de pastizales, [Rangeland Stewardship Code of Practice](#), el [Animal Husbandry Code of Practice](#), and the [SFA-ICCAW Cashmere Goat Welfare Code of Practice](#) hasta nuevo aviso.

El Estándar de Cachemira de la SFA define la producción responsable de cachemira, al defender cinco principios globales, que exigen a los pastores:

- Garantizar el bienestar de sus cabras
- Salvaguardar la biodiversidad y utilizar la tierra de manera responsable
- Promover el trabajo decente
- Conservar y mejorar la calidad de la fibra, y
- Aplicar un sistema de gestión eficaz.

[La SFA también ha desarrollado un sistema de Cadena de Custodia](#) para rastrear la fibra de las organizaciones de pastores certificadas a lo largo de la cadena de suministro, lo que permite a los miembros de la SFA hacer declaraciones creíbles sobre el contenido de cachemira certificada en sus productos y utilizar el logotipo de SFA Certified. El sistema se implementó por primera vez en Mongolia en 2020 y se extendió a China en 2021. En 2024, la SFA lanzó la Norma de Cadena de Custodia de la SFA v1.0, que entrará en vigencia en octubre de 2024 y reemplazará las Directrices de Cadena de Custodia de la SFA v3.1. [Puede descargar la Norma de Cadena de Custodia de la SFA v1.0 \(versión en inglés\) aquí o visitar la página de Recursos](#) para encontrar los documentos de la Cadena de Custodia de la SFA.

El Estándar de Cachemira de la SFA y el Estándar de Procesamiento de Fibra Limpia cubren la producción de materia prima y el procesamiento primario de la fibra de cachemira en Mongolia y China, mientras que la Cadena de Custodia de la SFA opera a nivel mundial a lo largo de toda la cadena de suministro. La SFA opera en 17 provincias de Mongolia y 7 regiones de China.

A través de su trabajo con la cadena de suministro extendida de cachemira, [la SFA contribuye a 11 de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible](#) (ODS) de la Agenda de las Naciones Unidas para 2030.

En la actualidad, la sostenibilidad de la industria de la cachemira está amenazada. Las transiciones políticas y la



demanda internacional de esta fibra de lujo han provocado un aumento espectacular del número de cabras. Esto, combinado con los cambios en las prácticas de uso de la tierra y el cambio climático, ha dado lugar a pastizales sobrepastoreados y degradados que son menos capaces de sustentar tanto al ganado doméstico como a la fauna autóctona.

La Sustainable Fibre Alliance fomenta la adopción de prácticas de abastecimiento y producción responsables que beneficien a las personas, el ganado y el medio ambiente. La organización es única en su género, ya que representa verdaderamente las voces de los pastores y mantiene sólidas relaciones con los productores, una fortaleza clave de la herencia de la SFA. Los estándares de la SFA permiten a las empresas demostrar su compromiso con la transformación del sector de la cachemira y hacer afirmaciones creíbles sobre los productos certificados por la SFA.

La SFA representa una red mundial de actores y partes interesadas de la cadena de suministro que trabajan juntos para transformar el sector mundial de la cachemira. Unirse a la Alianza ofrece una manera de tomar medidas decisivas para asegurar un futuro más sostenible para la cachemira y las personas que dependen de ella para su sustento. [Los organizadores invitan a todas las partes interesadas a unirse a la Alianza y a participar en sus actividades.](#)

#### Para saber mas

[Sustainable Fibre Alliance sitio web](#)

[Sustainable Fibre Alliance News](#)

[News training provided by SFA](#)

[SFA Cashmere Standard](#)

[SFA Chain of Custody](#)

[SFA Impact](#)

[SFA and Oyuna GOBI Award](#)

[International Year of Rangelands and Pastoralists 2026](#)

[Article in UNDP website](#)

